
Saint-Denis, le 05 novembre 2018

COMPTE-RENDU DU CDAS DU 30 OCTOBRE 2018

Cher(e) Camarade,

Ce 30 octobre s'est tenu le CDAS sur le site de la Direction de la Douane au Port.

Les directions sont représentées ainsi que les 3 organisations syndicales (FO, CGT, Solidaires)

FO, seule organisation syndicale à faire une déclaration liminaire, s’inquiète particulièrement d’une
dégradation des moyens mis à la disposition de la Délégation.

Nous  saluons  évidemment  le  travail  de  nos  collègues  de  la  délégation  et  des  correspondants
sociaux, qui doivent, comme nous tous, faire face à une administration toutours plus restrictive et
des conditions de travail de plus en plus précaires. 
De plus, la DRFIP ne semble pas tout mettre en œuvre pour faciliter l’activité, de la délégation, et
de l’action sociale.

Un compte-rendu budgétaire nous a été présenté. Certaines prestations, telles que le «bon culture»
(proposé initialement par  FO) sont mises en place. Cependant, seuls 2/3 des bénéficiaires se sont
manifestés.  Trop  tard  pour  les  retardataires .  FO donc  invite  tous  les  collègues  de  parents
d’enfants de 15/17 ans à être vigilants en 2019 !

La délégation appelle les représentants du CDAS à proposer des activités pour 2019.  FO invite
donc aussi tous les collègues à nous transmettre des propositions ( Sorties, découvertes, loisirs,
culture, sport..). Merci pour votre contribution !

Le logement  social  a  fait  l’objet  d’un  sondage.  Ce  dossier,  porté  depuis  le  départ  par  FO,  et
longtemps ignoré/négligé par l’assemblée, fait (enfin) l’objet depuis quelques réunions de longs
débats. Malgré une pseudo-déception affichée de la direction vis à vis de ce sondage, FO souligne
que, selon ce sondage, sur les 16 arrivants logés «en famille» qui ont pu s’exprimer, 12 auraient
souhaité un «logement transitoire». Soit 75 % ! Cela est plus que suffisant, pour argumenter en
faveur de la mise en place de logements transitoires.

Mais décidément rien ne va plus : l’assistance sociale pose un problème immédiat : La Réunion n’a
plus d’assistante sociale sur place. Un(e) remplacant(e) devrait être nommé(e) très prochainement,
mais son affectation effective est indéterminée…Il va falloir attendre, encore. Chacun sait, qu’à la
DGFIP, le provisoire peut durer longtemps !



Pourtant, La Réunion a un besoin indiscutable d’assistance. La taille de notre réseau implique de
nombreuses difficultés, de nombreux dossiers, de nombreuses personnes en souffrance. 
C’est un dossier important sur lequel  FO a rapidement signalé son inquiétude (dès 06/2018),
notamment vis à vis du suivi de nos collègues qui peuvent avoir besoin de soutien !

L’Epaf fait encore parler d’elle. L’accueil sur le site de la Saline laisse à désirer. Certains sont allés
jusqu’à  annuler  leur  séjour,  compte  tenu  d’un  traitement  trop  sévère  à  l’arrivée  et  d’un  zèle
totalement inapproprié de la part des personnes en charge de la réception.
Le tarif est ausssi visiblement inadapté. Le tarif est  cher par rapport aux autres site EPAF,  cher
compte tenu de ce qui est  proposé aux alentours,  cher, compte tenu que le site peut «tourner»
12mois de l’année..Ils veulent attendre 1 année pour voir...Pour voir QUOI ? Pour Attendre QUOI
 ? Pas besoin de tant d’analyse pour se rendre compte de l’évidence : C’est CHER !

Il n’y a pas le confort d’un hotel ou d’un appart. Peu d’activités proposées, pas de piscine.  Faire
payer un droit de visite (de jour uniquement) de 10 € pour les invités nous semble vraiment abuser.
Les équipements sont corrects, mais, certains défauts de conceptions sont à corriger

Vous trouverez sur le site WEB quelques photos des bungalows.

Les  séjours  métropole/Europe,  font  preuve  aussi  parfois  d’un  encadrement  indigne  des  jeunes
colons. Cela est d’autant plus difficile qu’un retour à domicile en urgence est + compliqué à 9000
km.

Même  si  notre  section  FO constate  une  véritable  progression  des  actions  menées  par la
délégation, nous ne pouvons que déplorer un manque de moyens qui démontre, encore, le peu
de considération de la DGFIP envers ses agents. Ses agents qui ont pourtant subi, depuis des
années, toujours plus de précarité et toujours plus de coupes budgétaires. 

Ah !! , le temps des belles promesses de la fusion est déjà loin ! Mais que le souvenir de cette
mascarade reste douloureux !
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